



### Ojeando periódicos

política, política y política. Resulta difícil encontrar otra cosa en los periódicos desde hace algunos días. Motivo hay para ello más que suficiente, pero tanta política ya cansa y aburre. Sobre todo al como le ocurre al *Siglo Futuro* le preocupa poco la cuestión y a la pregunta de «¿Habrán crisis?» contesta con otra: «¿Y qué más nos dá?» El mismo diario juzga la actuación del ministro de la Guerra y dice: «Si como político Azafia es una verdadera desdicha como, ministro de la Guerra es algo único por el cúmulo de desaciertos que jalonan expresivamente su gestión.» Y detras una lista de detalles como para pedir el retro.

La *Epoca* llama al conde de Romanones «perspicaz y agudo» al comentar una frase suya, cierta mente propia del travieso, malicioso, etc. etc., conde: «Antes se abandonaba el Poder con mayorías compactas, y ahora basta un voto de exceso para seguir gobernando.» Pero el travieso malicioso etcétera etc. conde no sabe que es que antes no había democracia.

La *Voz* ha indagado, buscado explorado y buceado. Y ha encontrado que «un artículo de «A B C» y los soñamas de «CN T», «Mundo Obrero» y «Solidaridad Obrera» se parecen como dos gotas de agua» pero desde luego, dejando «a un lado la orgía de adjetivos truculentos a que se entregan, en su incapacidad para expresar un pensamiento con claridad elegante, los redactores de las gacetas del extremismo». Es decir, que son iguales solo que completamente diferentes. ¡Compéndio!

La *Nación* se ocupa de «La Reforma agraria y el inventario de fincas rústicas» y pide «que se vote una ley prorrogando dos o tres meses el plazo para el inventario pues de otro modo sólo una ínfima parte de los terratenientes podrán presentar sus declaraciones.»

Región de Oviedo trata de la huelga minera que se avecina en Asturias. Parece que ahora los que han desatado la tempestad tienen miedo de los rayos y quieren declinar por su parte toda la responsabilidad, hablando vagamente de «algunos desdichados que tienen interés en destruir los medios de trabajo», después de haber lanzado al paro cerca de 50.000 hombres.

«Y no se nos arguya—dice el colega—que la huelga será fruto de un referendun archidemocrático, porque antes de abrir las urnas el

### Pidiendo la enseñanza en las Escuelas Pías

MADRID.—El ex diputado don Felipe Crespo de Lara ha entregado al Gobierno un extenso escrito, firmado por republicanos y monárquicos españoles y extranjeros, en el que se pide la enseñanza en las Escuelas Pías, que fueron respetadas por la primera República y consideradas insustituibles, y son protegidas en muchas Repúblicas hispanoamericanas.

pasado domingo, cuidaron bien los «amos» del Sindicato Minero de engañar a los obreros hablándoles—a sabianda de que faltaban a la verdad—de una clase patronal llena de egoísmos y de odios hacia el proletariado asturiano.

Otro hubiera sido el resultado del referendun, si los primates del socialismo y de la U. G. T. en Asturias, hubieran tenido el rasgo de lealtad de llevar al ánimo de la clase trabajadora, las condiciones ruinosas en que se desenvuelve la industria hullera. La responsabilidad, pues, al menos la moral, será sólo de los citados promotores del conflicto.

El periódico portugués *Revocao* se viste la túnica de profeta y hace un vaticinio del porvenir de España que nos pondría los pelos de punta si no nos hubiéramos quedado ya calvos a fuerza de pensar y de sobresaltos:

«Arde España en claridades de incendio temeroso, que no será posible dominar sin el trágico hundimiento de las grandes catástrofes. Serán hoy los conventos e iglesias mañana los cuarteles y Avantamientos y después todo será pasto de las llamas, todo se sepultará en el mismo montón de ruinas sinlerras, con la gloria, el prestigio y la grandeza en fin de la España de otras épocas.»

Los socialistas del mundo entero «han pegado un salto», al saber lo de Hitler. La cosa no es para menos; véase lo que dice el periódico socialista *Arbeiter Zeitung* de Viena: «Ha caído la máscara. Hitler no es sino el instrumento de la restauración de los Hohenzollern. Los Hohenzollern siguen en el Poder y se han anexionado los contingentes racistas para preparar mejor el retorno del ex kaiser.»

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

## TEMAS DEL DIA

### Nuevo atentado

Siguen las protestas ardientes del pueblo católico ante el proyecto de Congregaciones religiosas; mientras tanto persisten contumazmente en sus propósitos de sacar adelante el proyecto desde Maura, católico como el que más, que ahora halla otra ocasión propicia de sacrificarse por la República votando con el Gobierno, hasta los secretarios más rabiosos de los partidos extremistas pasando por Lerroux y sus huestes que aseguran que si ellos mandaran ya estaría este proyecto aprobado. Es verdaderamente asombroso lo que sucede. Cuando de todas partes surgen voces pidiendo que se borren las berreras de odios, que se mueva la política a impulsos, no de idearios de partido, sino de ideales nacionales de paz y concordia, cuando aún vibran los acenios de Lerroux cuyos ecos repletan insistentemente: «no más persecuciones», cuando el mismo Maura dirige llamamientos angustiosos a las derechas para que le sigan alegando su condición de católico, se echa más fuego a la hoguera de los rencores con la ayuda eficaz de los mismos que están clamando por una rectificación a tiempo en la actual orientación sectaria de la política que amenaza secar de cuajo todo aquello que traiciende a idea religiosa, lanzando dardos envenenados contra la conciencia católica del país. Porque no otra cosa es el proyecto de ley sobre Congregaciones religiosas, problema el más urgente, al parecer, de los gravísimos planteados en nuestro país en los actuales críticos momentos.

Todo él es un enorme atentado al sentimiento católico de la máxima parte de ciudadanos españoles; pero uno de los extremos que mayor sensación ha producido entre los católicos conscientes es el que se refiere a la prohibición de la enseñanza a las Ordenes Religiosas. Punto es éste de gravísima importancia. Para nadie es un secreto que el tal proyecto es la segunda etapa del plan masónico de desecristianización, jalonado de esta manera: 1.º, laicismo en los Centros docentes del Estado (ya está conseguido); 2.º, prohibición de la enseñanza a las Ordenes religiosas (de esto se trata ahora); 3.º, abolición de toda la enseñanza privada (a ello se llegará si... quedan miembros y tiempo)... Y se llegará con la ayuda de los católicos como Maura. Pues bien, por lo mismo que nos causa verdadera amargura la inconsciencia de esa legión de católicos durmientes que no se afectan para nada ante el problema trascendental de la educación moral y religiosa de la niñez y juventud española, consignamos con verdadera satisfacción que, para buen número de caballeros avilese, no ha pasado inadvertido este nuevo ataque a la libertad de conciencia. Entre las muchas protestas elevadas al Parlamento y al Gobierno figuran en considerable número las de Asociaciones de Avila, entre las cuales merece mención especial la benemérita de Padres de Familia que funciona en nuestra ciudad con muchísimos y entusiasmados caballeros afilados de todas las clases sociales.

¿Que a pesar de tales protestas la ley se aprobará? Lo sospechamos. En estas circunstancias no se puede esperar otra cosa, porque la mayoría dócil, que dice representar al país no se preocupa en absoluto de la opinión católica. Así y todo, estas Asociaciones y esos caballeros a que aludimos, han sabido cumplir con su deber, y por ello merecen sincero aplauso. Y más todavía, porque parece ser que están dispuestos a seguir luchando contra viento y marea hasta conseguir la reivindicación de sus derechos como padres de familia.

¡Ojalá todos los demás católicos avilese los secunden en su labor, y se alisten en esa simpática y urgentísima cruzada nacional pro libertad de enseñanza, con tanto acierto iniciada por la Confederación Católica de Padres de Familia. Entonces si que no estará lejano el día en que la «ley funesta» por autonomasia,—como otras muchas que atentan la conciencia católica—será anulada y sustituida por otras leyes conformes en todo al sentimiento y opinión de la gran mayoría de los hijos de España.

### Ingenuidad

Tres Grandes de España acaban de dar una prueba de notable ingenuidad: han acudido al Consejo Ejecutivo del Instituto de Reforma Agraria en solicitud de que se les exceptue del precepto que ordena la expropiación sin indemnización de una considerable parte de sus propiedades rústicas. Los tres, aunque por distintos y muy diversos motivos, se creían acreedores a este beneficio. El conde de Floridablanca ha aducido méritos, al parecer insuperables, en una República laica que tiene a título de gloria el haber expulsado a los Jesuitas. El también, o sus mayores, durante sus embajadas en Roma consiguieron la disolución de la Compañía de Jesús y la expulsión de sus miembros en diversos reinos borbónicos. El conde de Romanones asegura que prestó notables servicios al país como ministro acérrimamente constitucional. La marquesa de Pozo Rubio adquirió la grandeza, una vez viuda, como premio otorgado por las Cortes de Canalejas a los merecimientos de su padre y su esposo y alegaba no ser justo que esta recompensa relativamente reciente sirviera para perjudicarlo.

Pero el Consejo Ejecutivo ha informado desfavorablemente estos recursos. No ya en el caso de Floridablanca, que no queremos comentar, pero que nos recuerda el pago dado por los romanos a los asesinos de Viriato, y los célebres versos: «el traidor no es menester—siendo la tradición pasada»; ni en el de Romanones colaborador de la monarquía por muy constitucional que fuera; pero ni aun en el de la marquesa de Pozo Rubio en el que la injusticia es de una abrumadora evidencia, ha transigido el Consejo de la Reforma con rectificar la implacable disposición que hace de la Grandeza de España una clase aparte con menos derechos que el resto de los ciudadanos en un país en que se ha efectuado una revolución a los gritos de justicia e igualdad.

A nosotros esto no nos extraña; por el contrario, lo encontramos lógico y natural. Porque a despecho de méritos y servicios de una u otra clase el delito de los tres recurrentes subsiste imborrable; delito terrible que no puede alcanzar perdón ni benevolencia; delito que no puede atenuarse: el delito incalificable de ser Grandes. Mientras se gobierna con un espíritu socializante; mientras el socialismo inspire las reformas sociales y tenga preponderancia en los instrumentos encargados de sancionar, los Grandes están irremisiblemente condenados a perecer. Podrán tener razón, podrá estar de su parte el derecho y ampararles la justicia de sus peticiones; pero son Grandes y el socialismo odia la grandeza. Siempre, no lo duden, se fallará en contra suya. Creer lo contrario es inocente. Tan inocente como haber dejado, por desidia o descuido, que se fuera minando el terreno social bajo sus propias plantas.

### Información del Parlamento

#### Las sesiones de ayer.—Ni crisis ni nada

MADRID, 3.—Abierta la sesión a las cuatro y diez con gran animación en tribunas y escaños, toma la palabra el Sr. Lerroux. Alude a los principios tranquilos y ordenados de la República. Habla de la quema de conventos y señala que jamás se acogió en ningún país por la Iglesia un hecho tan contrario a sus intereses espirituales y materiales como tanta resignación. (Protestas y rumores). Las reformas millitares—dice—se acataron con absoluta disciplina. Pero la situación de España ha cambiado completamente desde la constitución del actual Gobierno que ha fracasado económica, política y socialmente. Habla del aumento de parados, de la disminución del valor de la tierra y de los valores industriales, de los numerosos conflictos sociales del ensañamiento con la prensa.

Ataca al Sr. Azafia diciendo que ha enviado mensajes a las alturas, y no por la radio, sino por la Prensa. En ellos se indicaba cual iba siendo el estado de ánimo del presidente del Consejo, quien preparaba un instrumento de Gobierno (la F. I. D. P.), que representaba un secuestro de las altas prerrogativas, empugna con costumbres esta blecidas en todos los Parlamentos del mundo. Dice que el deber del Gobierno es dimitir. Critica la urgencia concedida del proyecto de Congregaciones y dice que las dos banderas del partido en embrión del Sr. Azafia son la anticlerical y la antimilitarista. Concreta que debe plantear la crisis presidencial. Asegura que de no ser así el partido radical haría una resuelta oposición para imposibilitar la obra de Gobierno.

Le contesta el Sr. Azafia que niega los fracasos del Gobierno, defiende la colaboración socialista y ataca a los radicales recordándoles su derrota en Cataluña con lo que provoca protestas y escándalo. Dice que no ve justificada la petición de dimisión y asegura que el Gobierno no se le obligará ante las amenazas de los radicales.

Interviene, en nombre del partido socialista, el Sr. Prieto que después de justificar y encomiar la participación socialista en el poder asegura que no se puede aceptar la especie de que están en el Gobierno porque no quieren irse y que solo seguirán en él hasta el día que el presidente del Consejo lo estime indispensable, o sea que cuando los republicanos lleguen a una coalición los socialistas se retirarán del Poder.

Rectifica el Sr. Lerroux que anuncia que todos los radicales dimitirán de los cargos públicos.

Se levanta la sesión que se reanuda a las doce menos cuarto de la noche en medio de gran expectación.

Habla el Sr. Galarza en nombre de la FIRPE defendiendo al Gobierno y atacando a los radicales.

Termina diciendo que ellos nada pueden aconsejar. Primero, porque no conocen la opinión de las demás minorías, y después, porque no quieren coartar las prerrogativas del presidente de la República.

Intentemos, pues, la teoría del Sr. Azafia. Las elecciones de abril es un medio de comprobar el estado de opinión, y de ellas se derivarán las consecuencias a que haya lugar.

El Sr. Maura se opone a esta opinión de Galarza.

Hablan los Sr Niembro, Balbonita que ataca a Prieto diciendo que ha tendido un puente a la tendencia fascista y Juarros.

El Sr. Martínez Barrios insiste en las declaraciones de Lerroux.

### ACOTACIONES

En titulares de medio metro y a toda plana nos dice «El Sol»:

«El Sr. Azafia, en el curso de un apasionado debate, mantiene la verdadera doctrina constitucional y parlamentarista y deshace el ataque de la oposición.»

«El Debate» por su parte también pregona en grandes titulares a toda plana:

«Las minorías republicanas de oposición pidieron ayer que se plantease la crisis.»

«Luz», por su parte, y con la misma ostentación de titulares, afirma:

«Un discurso del Sr. Azafia y un voto de confianza al Gobierno, que prejuzga el debate político.»

Pero a «El Imparcial» no le echa nadie la zancadilla en eso de poner letras gordas; con ellas ocupa casi un cuarto de plana para exponer:

«La intervención del Sr. Lerroux en el debate político obliga a los socialistas a plantear la crisis. El Sr. Prieto ofrece la dimisión de sus compañeros si hay posibilidad de formar un Gabinete de conciliación republicana; pero el Sr. Azafia invitó al Sr. Galarza de las supremas facultades del Poder moderador para que resolviera la crisis en nombre de la F. I. R. P.»

«¿Sacan ustedes algo de estos botones que se ofrecen en muestra de apreciaciones? Sólo es lo cierto que el gaffo de Ossorio maulla contento.»

También los personajes hablan con voz gruesa. Y dice Prieto al contarle los periodistas que el señor Lerroux había referido la anécdota de un cazador que hirió a una perdiz en un ala y cuando el ave cayó la cogió otro cazador.

«—¡Bahl!—Son estampas de comedor.»

Pero de comedor laico. Hay personas que no piensan sino en el comedor, con estampas o sin ellas, pero con platos selectos.

Romanones se explaya y comenta con mal disimulada amargura:

Los que gobernamos antes éramos unos primos. Se ómitía porque un señor hiciera un mal gesto, había sensibilidad política y la Prensa tenía otro aspecto. Cuando decía que se mascaba la crisis es que la había. Ahora se dice que se mascaba: pero se escupe.»

«¿Que se escupe? No, señor, se masea, se deglute, se digiere... ¡y se ileocaca!»

«Litos hablan de crisis otros de bombas; y entre unas y otras fablas dicen las obras que al fin vivimos unos y otros en crisis ¡por divertírnos!»

El Sr. Alba protesta de que el Sr. Galarza quiera resolver gallarda y libremente esta crisis. El trámite es muy otro.

Es un problema de delicadeza y el Sr. Azafia estoy seguro de que sabrá cumplirlo como corresponde.

El Sr. Azafia asegura que no abandonará el poder porque lo pida una minoría ya que le queda mucha obra que realizar.

Por último habla el Sr. Prieto para explicar sus palabras de por la tarde y asegurar que no hay ninguna disconformidad en el seno del Gobierno.

El Sr. Balbonita rectifica brevemente para llamar defensor de la plutocracia al Sr. Prieto, y se da por terminado el debate, levantando la sesión el Sr. Bestiello a las dos menos cuarto de la madrugada.

## BANCO DEL OESTE DE ESPAÑA

CAPITAL TOTALMENTE SUSCRITO PTAS. 10.000.000

CASA CENTRAL: SALAMANCA. — ZAMORA, 2

- BANCA:** Toda clase de operaciones. Préstamos y créditos personales y con garantía de valores.
  - CAMBIOS:** Operaciones en moneda extranjera.
  - BOLSA:** Compra-venta de valores.
  - DEPOSITOS DE VALORES**
  - CUENTAS CORRIENTES:** A la vista. A días vista.
  - IMPOSICIONES A PLAZO** de 3, 6 y 12 meses y a 2 años, devengando intereses a mayor tipo, cuanto más largo sea el plazo de los depósitos.
  - CAJA DE AHORROS:** Intereses al 4 por 100 anual.
  - HUCHAS DE AHORRO:** Se facilitan gratuitamente.
- Servicios especiales de información, constitución de fianzas, avales, etcétera, en cualquier plaza de España o del Extranjero.
- Se facilitan TRAVELERS CHEQUE (Cheques de viaje)

### SUCURSALES:

AVILA, Alba de Tormes, Béjar, Burguillos del Cerro, Oandeada, Oñaverol, Ciudad Rodrigo, Coria, Hervás, Jaraíz de la Vera, Lumbrales, Miraflores, Peñaranda de Bracamonte, Plasencia, Torroja de Alcañiz, Valencia de Alcántara, Villagodio y Zafra.

Noticias de todas partes

Fernando de los Ríos combatido

El jefe de la minoría de Acción Republicana, Sr. Ruiz Funes, siguiendo la campaña que actualmente sostiene en Madrid en «Luz» don Luis Bello, ha publicado unas declaraciones en «El Liberal» de Murcia, en las que combate duramente a D. Fernando de los Ríos en su actuación en el ministerio de Instrucción pública. También dice que con motivo de la supresión de las Universidades que se pretende los alumnos tendrían motivos para tomar enérgicas medidas contra esa decisión.

Dice Sainz Rodríguez

SALAMANCA.—El diputado por Santander, Sr. Sainz Rodríguez, ha hecho unas manifestaciones a la «Gaceta Regional» de Salamanca, en las que estudia el momento político actual, diciendo que vivimos en un verdadero colapso económico.

Dice que el porvenir de los católicos es prometedor y así lo auguran los brillantes actos tradicionalistas que vienen sucediéndose en Madrid.

La crisis obrera en Cartagena

CARTAGENA.—Se observa bastante malestar por la falta de trabajo.

Esta mañana se organizó una manifestación de parados que llegó al Ayuntamiento. Una comisión de aquéllos se entrevistó con el alcalde interino, solicitando ocupación en términos combinatorios.

Los evadidos de Villa Cisneros

PARIS.—Procedentes de Brest, donde habían desembarcado, han llegado a París los evadidos de Villa Cisneros señores Jonte, Malcampo y Roca de Togores. Les acompañan la señora de Roca de Togores, nacida Bazán, y su prima María Rosa Cayo del Rey, nietas del ilustre general Martínez Campos, que habían ido a esperarles a

Brest, con los duques de Medina-Sidonia.

En la estación de Montparnasse les esperaban algunos periodistas y fotógrafos, que impresionaron las correspondientes placas, además de varios amigos, entre ellos los señores Calvo Sotelo y Aunós, y un puñado de jóvenes franceses simpaticizantes con los deserrados.

Entre dos filas de curiosos, ya entusiastas, ya benévolo, se dirigieron a la fila de «taxis», para trasladarse a un hotel.

El capitán Roca de Togores dijo a los periodistas:

—Ruego a ustedes que den en nuestro nombre las gracias más sentidas a Francia entera. Luché en Marruecos a las órdenes del general Dossé y llevo con orgullo la cruz de Guerra francesa.

El mismo remolcador les condujo a tierra. Aún no clareaba el alba. A lo largo de la cornisa del muelle, esperaba un puñado de jóvenes franceses.

El enfermo de Las Palmas

LAS PALMAS.—El comandante Sr. Tella continúa con el ataque de apendicitis, por cuyo motivo no ha sido posible operarle. La operación no se llevará todavía a efecto. Se espera que el ministro de la Gobernación autorice su traslado a Madrid para que pueda ser operado.

La agitación comunista

BERLIN.—A consecuencia del llamamiento hecho por el partido comunista en favor de una huelga general, el prefecto de Policía de Berlín ha prohibido las reuniones y formación de comitivas comunistas al aire libre.

Anoche, en Homberg, cerca de Dinsburgo, se registraron graves incidentes políticos. Cuando los nacionalsocialistas efectuaban una manifestación en favor del Gobierno del Reich, grupos de comunistas hicieron varios disparos.

Esta mañana se reprodujeron los incidentes, resultando tres nacionalsocialistas y un gendarme muertos. Un comunista ha muerto apuñalado.

El comisario del Reich para el Ministerio prusiano del Interior, Goering, ha suspendido de empleo,

hasta que se aclare el asunto, al jefe de Policía local y a todos los gendarmes de Homberg que, al paecer, hicieron fuego sobre los racistas.

—La casa de Carlos Liebtnech, sede central del partido comunista ha sido ocupada por la Policía.

El tesoro de los Incas.—Son hallados objetos de gran valor arqueológico

GUAYAQUIL.—Hace algún tiempo, y con rumbo a la misteriosa cordillera del Manganates, donde la tradición y la historia afirman que existen grandes tesoros ocultos, salió una expedición formada por los italianos Tullo Boschetti y Humberto Ré, el geólogo alemán Pusich y muchos peones contratados al efecto.

El objeto de la expedición es descubrir los misterios ocultos hace siglos en las inmediaciones de Gochasqui, aldea indígena descubierta al Norte de Quito. La empresa está financiada por Boschetti, quien intenta la aventura por tercera vez.

Según declaraciones del italiano no hay duda alguna sobre la existencia de dichos tesoros, cosa que puede demostrar documentalmente y al efecto ha preparado una expedición con todas las garantías posibles en una aventura de esta clase.

Los expedicionarios llevan un buen equipo quirúrgico y sanitario, tiendas de campaña, alimentos en cantidad suficiente y numerosas canoas plegables para atravesar los innumerables lagos de la región que jamás ha sido visitada por fotógrafos o geólogos.

¿A punto de descubrir el tesoro?

—Se tienen noticias de que los primeros trabajos realizados por la expedición Boschetti han dado resultados inesperados. Un viajero llegado de Cochasqui dice que el descubrimiento arqueológico hecho días pasados en una ciudad circundada por extensos muros que ostentan curiosas leyendas.

En vista de los primeros resultados, las excavaciones se llevan con un furor mercantilista, pues los que tenían sus dudas sobre la existen-

cia de tesoros ocultos ahora consideran razonable la aventura. Al efecto se están cometiendo verdaderos destrozos de objetos de un valor incalculable, pues sólo se ansia hallar los tesoros—compuestos de oro, plata y piedras preciosas—que se sitúan precisamente en un lugar determinado de la ciudad descubierta.

Han sido hallados millares de objetos de altísimo valor arqueológico y numerosas joyas, que son reparadas como primicias del botín a los trabajadores. Se asegura que las vasijas halladas sorprenderán a la ciencia arqueológica, pues son de maravilla.

Lo prodigioso del caso es que la documentación del italiano Boschetti está, hasta ahora, en perfecta consonancia con los resultados de las excavaciones, lo que hace presumir, cada vez con más certeza, la existencia de unos tesoros fabulosos, pertenecientes a los incas, que de ser hallados producirían una suma incalculable.

Del Paraíso Ruso

Dos millones de víctimas han sido sacrificadas en Rusia desde el triunfo de la dictadura roja.

Entre las víctimas sacrificadas hay:

- 6.575 profesores.
- 8.800 médicos.
- 54.850 oficiales del ejército.
- 260.000 soldados.
- 1.245 sacerdotes.
- 105.000 agentes de la policía.
- 48.000 gendarmes.
- 12.850 empleados.
- 255.250 escritores y periodistas.
- 192.000 obreros.
- 815.000 campesinos.

¡Dos millones de vidas humanas sacrificadas en diez años a la voracidad feroz y vestial del sovietismo!

¡Hombres de todos los países del mundo, pensadlo bien!

(Del libro «El Comunismo», del doctor Alex Zenky)

El largo cautiverio del Primado de la Iglesia Católica en Rusia

RIGA.—Monseñor Sloskin, de nacionalidad letona, Primado de la Iglesia Católica en Rusia, desde el año 1925 que había sido detenido

La unión es fuerza Sección religiosa

Católicos, escuchad: si queréis vencer, luchad unidos con fe y firmeza, que la unión es fortaleza y el enemigo es sagaz.

No se hable ya de carlismo, ni de siglo XIX, ni aún de la Acción Popular. Solo ya podrá triunfar la unión en un... derechismo

Y si Mauro se enmendara... y el cojo no claudicara, y la del Alba si fuera luz de un buen día cualquiera...

otro gallo nos cantara— Venga; y que venga quien sea, a la voz de Coicochea, o la de Peman, o Robles; y plebeyos con los nobles formemos magna Asamblea.

Dejémonos de manías, y esperar mejores días, mientras otro nos empuja nos avasalla y estruja con actitudes impías.

Pensemos: Que «dividido un reino será vencido, pereciendo desolado»; y al contrario «untronizado Cristo en nuestro reino unido».

¡Católicos... escuchad; si queréis vencer, luchad unidos con fe y firmeza: que la unión es fortaleza y el enemigo es sagaz.

Santiago Saez

por las autoridades de Siberia, ha sido canjeado después de cinco años de negociaciones, por una personalidad importante del partido comunista que se hallaba detenido en Letonia y autorizado a trasladarse a Riga.

Monseñor Sloskin había rechazado varias veces durante su cautiverio una mejora en su situación, declarando que no quería constituir una excepción entre tantos millares de sacerdotes que han padecido por la causa de la religión en Rusia.

SANTORAL

Día 5. Domingo V después de Epifanía. —Santos Agueda, vg.; Pablo, Juan Diego S. J., Isidoro, Francisco Blanco, mrs. La misa y oficio divino son del domingo V después de Epifanía, con rito semidoble y color verde.

CULTOS

Misas de Hora

S. I. Catedral.—Desde las seis a las diez de la mañana, misas de media en media hora.

San Juan. A las ocho, ocho y media, diez y once y media.

Siete Domingos a San José

La Santa. Empiezan los siete domingos de San José. Por la mañana, a las ocho, misa, en la que se hará el ejercicio de San José. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, sermón a cargo del Reverendo P. Rafael del Niño Jesús, ejercicio del primer domingo y reserva.

Celebra su fiesta la Archicofradía de la Guardia de Honor.

Fiesta del Rosario

Monasterio de Santo Tomás.—Por la mañana a las ocho, misa de Comunión para los cofrades del Rosario.

Por la tarde a las cuatro y media, rosario, plática a cargo del R. P. Gaspar Moreno, procesión por los claustros, lecturas, exposición solemne de S. D. M., estación y reserva.

Nuestra Señora del Socorro

Santiago. A las diez misa solemne con sermón a cargo del párroco de San Pedro D. Robustiano Pérez Arroyo.

En la misa se verificará la ofrenda de palomas y bodigo.

San Vicente.—A las cinco y cuarto rosario en la Soterraña.

SANTORAL

Día 6, Lunes.—Santos Tito, Vedusto; Guarino, card; Amado, Silvano, obs. Dorothea, vg. Saturnino, Teófilo, Revocata, Antoliano, mrs.

La misa y oficio divino son de San Tito, con rito doble y color blanco.

Para organización moderna

Se necesita empleado de oficina, práctico, encomendarle cargo de importancia, respondiendo con fianza metálica. También representantes en diversas provincias con exclusiva y depósito por cuenta de la casa. Solicitantes, remitan sello respuesta

Apartado 84 VALLADOLID



PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA

del señor

Don Victor Sánchez-Girón Asensio

MEDICO

Que falleció el día 6 de febrero de 1932

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

D. E. P.

Su viuda doña Margarita García-Manso; hijos doña Rosario, don Octavio, don Gerardo, don Jesús, don José, doña Sara, don Víctor y doña Margarita; hijos políticos don Angel González, doña María Blasco, doña Hipólita Gómez, doña Dolores y doña Hortensia García-Manso, don Graciano Martín y don Francisco Elvira; hermana doña Manuela; nietos, sobrinos, y demás parientes,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma

Los funerales que el día 6 del actual se digan a las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Pedro en esta Capital, y en la de Higuera de las Dueñas (Avila), serán aplicados por su alma.

Avila 4 de enero de 1933.

# CUENTO DEL SABADO

## El sauce llorón

Resguardada tras los cristales del mirador, Gloria, con sus rubios cabellos a lo garcón, su boquita semeiante a un sangriento y diminuto corazón, y el amplio escote de su bata sin mangas, descubriendo más de lo que el recato permite, no sólo a los diez y ocho años, sino a la mujer cristiana, sea la que fuere su edad; Gloria, repeñimos, manejaba sus blancos y afilados dedos con una rapidez hija de la práctica, formando con ellos letras que iban convirtiéndose en sílabas que terminaban por formar palabras con que respondía a los inflamados conceptos que, desde el portal de enfrente, *disparaba* desde sus dedos, no menos ágiles, un apuesto joven, moreno, de mirada atrevida y aire resuelto y conquistador, que todos los días tomaba posesión de aquel portal durante largas horas.

Y también todos los días, a la una menos minutos otro joven alto y delgado, rubio, de porte serio y modesto, aparecía en el extremo de la calle, llegaba hasta el portal ocupado por el interlocutor de la hermosa y desocupada niña, dirigía una rápida mirada a ésta y se deslizaba en la casa, pegándose a la pared, para poder pasar por el estrecho espacio que dejaba libre el feliz poseedor del portal, que no se tomaba el trabajo de apartarse lo más mínimo.

Minutos después tras los visillos de un balcón del piso tercero de aquella casa frontera a la de la hermosa, dos ojos, agrandados por un íntimo y ardiente sentimiento, se fijaban con amorosa insistencia en aquel mirador en que Gloria se exhibía como perla en escaparate.

### II

Esa tenía una amiga de su edad, linda y alegre como ella, en la que depositaba sus pequeños secretos.

—¿Conoces a mi primo Luis?— la preguntó un día Inés; éste era el nombre de la joven confidente.

Gloria hizo un gesto negativo.  
—Sí, mujer, sí; vive en la casa de huéspedes frente a la tuya; es alto, rubio...

¡Ahí! sí, sí; no me hables de él—dijo Gloria con acento desdichoso—; parece un sauce llorón.

—Pues es un chico que vale—repuso Inés picada—. Está haciendo su carrera con matrícula de honor; ha sido un hijo modelo, que en las horas que le dejaban libre ha sabido atender a sus padres y cuidar de su fortuna; es socio de las Conferencias de San Vicente, secretario de los Luises... socio de honor de...

—Mira, mira; deja el panegírico—interrumpió riendo Gloria—; si él te ha encargado ese trabajo, puedes decirle que pierda el tiempo y lo pierdes tú también... Parece un cartujo cuando va por la calle; a mí me gustan los hombres... ¡hombres!

Y creyendo haber encontrado una conclusión aplastante, Gloria mudó la conversación, dejando a Inés confusa y humillada, sin valor para seguir el elogio de su primo, al que, por otra parte apreciaba en cuanto valía, que era aún más de lo que acababa de manifestar.

Luis era, en efecto, cuanto ella dijera a Gloria; era un corazón fuerte, capaz de todas las abnegaciones; un alma tierna pronta a todos los sacrificios; y en este corazón se ocultaba una pasión profunda, noble y grande, como todos los sentimientos de aquel joven eminentemente cristiano, pero cristiano a la manera del Evangelio, como Jesucristo enseña, no al modo de muchos que en el día se creen cumplidores de la ley de Dios.

Gloria era el objeto de esta pasión; aquella niña ligera y alegre como pajarito en el campo se había apoderado por completo del pensamiento de Luis; sufría al ver

sitaba desahogarse en otro corazón; y tras una breve lucha, refirió a Inés la escena del café.

La joven escuchaba con vivo interés, y conforme avanzaba Luis en su relato, se animaba el rostro de su prima.

—Ya ves—terminó él, sacando de su bolsillo el retrato cuidadosamente envuelto, mientras ahogaba un suspiro—. Mi preocupación era ésta; tengo en mí poder un objeto que no me pertenece y no sé como devolverlo... ¿No será clavar un puñal en el corazón de esa niña enviándole este retrato dedicado por ella con tanta ilusión a un hombre que creía leal... y, por otra parte, ¿con qué derecho lo tengo en mi poder?

—Dámelo a mí—respondió Inés pensativa—. Yo lo arreglaré todo.

Y, en efecto, aquella misma tarde, la joven sondeaba el corazón de su amiga con delicadeza peculiar en la mujer, sobre todo cuando se trata de asuntos del corazón; y poco a poco, con dulzura penetrante, fué desgarrando las últimas raíces de su ilusión amorosa, poniendo en sus manos el retrato, como golpe de gracia.

Gloria palideció al recibirlo; pero colocándose a la altura de la situación, fué sin decir palabra hasta su pequeño buró, rasgó aquella dedicatoria tan mal apreciada y en su lugar escribió esta otra:

Al señor don Luis Leal, su afectísimos y reconocida amiga, Gloria de Campos.

—Entrégale esto a tu primo—dijo volviendo junto a su amiga—, y dile que nunca le olvidaré lo que le debo.

Un año después se celebraba una boda en la Iglesia del Sagrado Corazón; Gloria, la antigua educada de aquel Colegio, elegante pero honestamente vestida, como correspondía a la prometida de Luis, unía sus destinos al joven y brillante abogado, y la dichosa pareja, radiante de alegría, fué a prosternarse ante el altar, confundiendo en uno sus corazones que, juntos se elevaron al trono de Dios.

Luis había arrancado de aquel corazón sencillamente e ingenuo todas las reliquias de aquel amor mundano y pasajero, despertándole a un amor nuevo, sano y puro como el que encerraba su gran corazón.

Y Gloria, libre de las perniciosas influencias de un mundo loco y pervertido, apreciaba en el fondo de su alma las raras cualidades de aquel hombre que tantas pruebas de amor la diera y al que ella burlescamente, calificara un día de «saucillo llorón» y al que ahora confesaba noblemente no merecer.

Julia G. Herreros.

## La Conferencia Ganadera

### Texto de las conclusiones aprobadas

Tema 1.º—1.ª La ganadería, dadas las características de nuestro suelo y clima, la variedad e importancia de su producción y su relación e influencia en la agricultura y en la industria, constituye la riqueza básica de nuestra economía nacional.

2.ª En la aplicación de la reforma agraria, y en la de los decretos de intensificación, debe cuidarse, tanto de no restar a la ganadería los pastos precisos para su vida, como de no destruir la unidad de las explotaciones agro-pecuarias.

3.ª Para la subsistencia y defensa de la ganadería, precisa antes todo del restablecimiento del orden y de la tranquilidad en el campo.

4.ª La ganadería es, ante todo, una industria en la que, como en todas debe ser su finalidad alcanzar legítimo beneficio. Cuando no se obtiene, por no existir la proporción debida entre el coste de producción y el valor en venta, la industria pecuaria decrece rápidamente, con grave daño a la economía nacional.

5.ª En cuanto al coste de producción, debe el Gobierno velar porque no continúen alzarse exageradas que elevan constantemente aquel, y asimismo porque en los mercados obtengan los productos pecuarios precios remuneradores, con evitación de importaciones extranjeras.

Tema 2.º—1.ª En la aplicación de la ley de Reforma agraria y de los Decretos de intensificación de cultivos, deben tenerse en cuenta de manera imprescindible, las necesidades de la ganadería, procurando la interpretación de aquellos preceptos, de la forma más favorable a los intereses pecuarios, ya que, de lo contrario, se iría indefectiblemente a la destrucción de la ganadería nacional.

2.ª Lo mismo en el Consejo ejecutivo del Instituto de Reforma Agraria que en las Juntas provinciales, debe existir representación directa de la ganadería mediante la designación de la Asociación General y Asociaciones provinciales de ganaderos.

3.ª A los efectos del apartado 7.º de la base 5.ª de la Ley de Reforma Agraria, se ordena el informe previo de la Asociación o Junta de ganaderos del término donde radique la finca.

4.ª Que asimismo se determine para la aplicación del apartado e) del número 1.º de la base 5.ª que no se consideren como expropiables las dehesas de pasto y labor, cuando constituyan la finca una unidad de explotación ganadera, considerando la labor como auxiliar necesario para el sostenimiento de la ganadería.

5.ª A los efectos de la base 6.ª, precisa, para evitar confusiones, que se declare de manera terminante que las dehesas de pasto y monte bajo y las de puro pasto se hallen totalmente exceptuadas de la ley, aunque contengan algún terreno laborable; y que la condición del 75 por 100 que en la misma base se indica, se refiera exclusivamente a los baldíos, eriales y espartizales.

6.ª Que por el Gobierno se adopten las medidas precisas para evitar las roturaciones arbitrarias y en todo caso, las de los majadales, arenas y cercas destinadas a sostenimiento del ganado, así como los prados de zulla.

7.ª La Reforma Agraria debe fundamentarse sobre la existencia de un mapa agronómico para que nunca el terreno ni aun por presiones de ideales pueda ser alterado en su destino y en su aplicación.

8.ª Que si una vez atendidas las necesidades ganaderas existentes en una finca, pudiera ser factible aplicar en una zona de la misma los Decretos de intensificación, esa zona será fijada y amojonada oyendo previamente al ganadero por el personal técnico del Instituto, evitando que esto se realice caprichosamente por los Ayuntamientos u obreros.

(Continúa)

## Crónica de mercados El XII Congreso internacional de ferrocarriles en El Cairo

### Peñaranda

El mercado celebrado el día 2 se vió muy concurrido habiéndose presentado muchas fanegas a la venta El precio de los granos cada vez menos remunerador y siendo muy difícil de vender los granos llamados de pienso. El trigo se anima algo.

Los precios que han regido en el mercado, han sido los siguientes:

- Trigo, a 78 reales fanega.
- Cebada, a 36.
- Centeno, a 41.
- Guisantes, a 50.
- Algarrobas, a 60.
- Lentejas, a 120.
- Avena, a 24.
- Garbanzos gordos, 55 pesetas.
- Idem pequeños, a 36.

### Valladolid.

#### Mercado de trigos al detall

Todavía ayer se notaron los efectos del mal tiempo en el mercado local de trigo. La oferta fué escasísima, por falta de vendedores; de tal modo que en los almacenes del Canal no se efectuaron operaciones, solamente en los del Arco se hicieron algunas ventas; pocas, pues se redujeron a 550 fanegas de 94 libras, pagadas a precio de tasa.

- Centeno, a 58.
- Cebada, a 57.
- Avena, a 25.
- Algarrobas, a 67.
- Yeros, a 59 y 60.
- Harinas selectas, a 65.
- Idem integrales, a 57.
- Idem segundas, a 56.

Todo pesetas los 100 kilos con envase

- Salvados tercerilla, a 31.
- Idem cuarta, a 25.
- Idem comedilla, a 18.
- Idem de hoja, a 25.

"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Bombas Siemens

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

**Siemens Industria Eléctrica, S. A.**

Santiago, 29 y 31 - Tel. 2337

VALLADOLID

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Es el Egipto uno de los Estados más famosos de la Edad Antigua y se reputa que su civilización es la de mayor antigüedad en el orbe. La dinastía de los Faraones, que reinó hace millares de años, señala uno de los períodos históricos de magnificencia suprema, como lo confirma la misma Santa Biblia.

Los hebreos daban y siguen dando el nombre de Misraim a ese país del nordeste de África, unido a la Arabia y al resto del Asia por el Istmo de Suez.

Los persas se apoderaron del Egipto en el año 525 antes de Jesucristo.

Los macedonios y otros griegos conquistaron después el país, denominándole Egipto, que es el nombre europeo que tiene, porque los árabes, los turcos y otros pueblos asiáticos lo llaman «Miso» o «El Miso».

Después de los XVI famosísimos Ptolomeos helénicos, los Romanos ocuparon el país en el año 30 antes de Jesucristo y en la Edad Media cayó el Egipto en poder de los árabes y posteriormente, en el siglo XV, en el de los turcos. Dentro de unos años se cumplirá un siglo de la fundación del Virreinato, o sea, del Jefe de Egipto; en el año 1914 se estableció el protectorado inglés y en 1922 el Sultán egipcio fué proclamado Rey de Egipto. La protección inglesa no ha cesado en realidad.

**NACIONALISMO.**—Los nuevos gobernantes egipcios han hecho y siguen haciendo grandes propagandas en favor del Egipto y como es este país de fuerte calor y es visitadísimo en los meses invernales por los turistas, especialmente de los ingleses, han organizado en los años pasados diversas asambleas internacionales, que se han conmemorado incluso por medio de emisiones de sellos, de gran belleza.

Recordemos las siguientes reuniones:

Año 1925.—Congreso Internacional de geografía.

1926.—Congreso internacional de la navegación.

1927.—Congreso Internacional del algodón (Es el Egipto uno de los países más productores del algodón).

1927.—Congreso de estadística.

1928.—Congreso Internacional de Medicina.

1935.—Congreso Internacional de ferrocarriles.

**CONGRESO ACTUAL.**—En estos días se está celebrando esta asamblea internacional, que es la XII, de las dedicadas a los ferrocarriles. España tiene amplia y excelente representación.

Los automóviles, especialmente los de viajeros y de carga por carretera están haciendo una gran competencia a los ferrocarriles, la cual se ha suprimido en diversos países extranjeros merced a un consorcio entre ambos medios de transporte o a que uno y otro pertenecían a las propias empresas ferroviarias.

En España, además de este problema, existe el del personal, incluso el burocrático; la cuestión de las horas de trabajo y otras más. Todas estas cuestiones no se han resuelto ni llevan trazas de resolverse, de modo completo, científico y justiciero.

Las enseñanzas del actual congreso de El Cairo serán provechosas para todos los países del orbe, pero seguramente más todavía para nuestra España.

¡Quiera Dios que el magno problema de nuestra patria se resuelva de una vez, después de los años que tiene de existencia!

EDUARDO NAVARRO SALVADOR.

### "La Actividad,"

Gestiona Informaciones Personales de toda España, ingreso Guardia Civil, Carabineros, Guardia Asalto, certificados Penales, 8 pesetas. Última Voluntad 9

Director Ordóñez, Precalados 64 Madrid

¿Siente Vd. cansancio?

El cansancio y el decaimiento físico-moral tienen su origen en la **ANEMIA** cuya enfermedad se combate eficazmente con el insuperable tónico-restaurador Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

Por sus efectos rápidos y seguros se recomienda por los médicos y está aprobado por la Academia de Medicina. Tómelo y recobrará sus energías. Da uso en todo tiempo. No se vende a granel.

Avila.—Tip. y Bus. de Benito Martín.

Señoras

La belleza, uno de los mayores encantos de la mujer, puede poseerse con un perfecto ondulado.

Su cabellera es su verdadero adorno. El incomparable aparato VINCIT sin electricidad directa sobre la cabeza, único en su clase, que sin peligros de electrocución ni la lastimosa duración de cinco pesadas horas permite obtener una perfectísima permanente sin olores desagradables, en una hora y garantizada como minimum durante seis meses.

No hay temor ya que la fibra del cabello para nada recibe electricidad alguna.

En la Peluquería de F. Sánchez, San Millán 2, Teléfono 286, puede encontrar toda clase de trabajos relacionados con el ramo de belleza efectuados por peluqueros diplomados de París.

Marcel mis en plis o agua, permanente y tintes

NO LO DUDE, ESTE ES SU SALON

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Ha quedado solucionada la huelga que sostenían los obreros del pueblo de Moraleja de Matacabras, habiéndose reintegrado hoy al trabajo sin incidencias.

CHICHARRO PARA PERROS

A 0,65 kilo Carretera Nueva, 26 (Taberna de Cirilo) Se sirve a domicilio.

Con motivo de cumplirse el 26 aniversario del fallecimiento de nuestro estimado amigo y convecino, D. Felipe Jesús Sánchez González, el próximo lunes, día 6, se celebrarán en la parroquia de los Santos mártires Vicente, Sabina y Criseta, misas por su eterno descanso a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve de la mañana, agradeciendo su viuda e hijos una oración por el alma del finado.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, pino rojo. Cementos Asland y Cangrejo. CASTELLAR, 5

Ex juez de primera instancia D. Luis Amado, que prestó sus servicios en Avila durante muchos años, ha abierto su bufete como abogado en Madrid, Diego de León, 24.

Deseamos al Sr. Amado muchos éxitos en su nuevo cargo.

De interés a los ganaderos

En el gran depósito de chicharro para perros, calle de Duque de Alba, 4 tienda de Nicolás García, grande rebaja de precios por tortas y por kilos sueltos.

Anoche salió para Vitoria la compañía de guardias de Asalto que vino a esta a prestar servicio con motivo de la pasada huelga.

SE VENDEN tres vacas suizas abocadas a parir; daré razón Frutos García, Rapariegos (Segovia).

INFORMACION MUNICIPAL

Gestiones de la comisión en Madrid

Al recibírnos esta mañana el alcalde, Sr. Linares, nos dijo que venía muy bien impresionado de las gestiones realizadas en Madrid para gestionar obras con las cuales solucionar la crisis del trabajo.

La construcción de la nueva escuela normal se activará cuando sea posible, probablemente el lunes llegará un arquitecto para estudiar la forma de unir la muralla por la parte derribada junto al Banco de España, y de obras públicas también enviarán algún dinero para reparación de carreteras.

AMA DE CRIA de 21 años, se ofrece para casa de los padres. Razón: Ricardo Blázquez, en Burgo de Osma.

Por pastoreo abusivo ha sido denunciado el vecino de Casavieja Faustino Sánchez.

También han sido denunciados por infringir la ley penal de montes Gonzalo Jiménez y Basilio y Zacarías del Deco.

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los señores inscritos para la excursión del domingo organizada por La Peña que el autobús saldrá de la Plaza de la República a las nueve de la mañana, rogando a los señores excursionistas puntualidad, por ser horario invariable.

La Directiva.

PENSION CASTELLANO Casa de Viajeros VIUDA DE MARTIN Carretera Estación, n.º 2, pral. Teléfono, 242 AVILA

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Juan Bautista, de fuerte contusión en la región inguinal izquierda originada al ser atropellado por un automóvil y Jaime Gómez de heridas en la región frontal, ocasionadas al caerse.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico Odontólogo Estrada, 5. Teléfono 290 Consulta de 11 a 1 y 4 a 6

En Madrigal ha sido detenido el vecino de aquella localidad Liberio Cordero, quien después de reñir con un hermano suyo intentó matarle con una escopeta que le fué arrebatada. Pasó a disposición del juez.

Pompas fúnebres LA SOLEDAD Teléfono, 220

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer (SE ALQUILA)

Anoche llegamos al Palacio Consistorial ya abierta la sesión, y nos quedamos de una pieza, pues no veíamos a los concejales. —¿Qué es esto?— preguntamos a un alguacil —¿Se han esfumado los señores ediles? El pobre subalterno se queda perplejo y advierte: —¿Pero es posible que no los vea usted?

Efectivamente; en los escaños de la izquierda pudimos ver, después de esforzar enormemente la vista, a los señores San Román, Hernández Fernández, Martín Domínguez y de la Asunción, presididos por el Sr. Sancho.

El señor secretario lee el acta de la sesión anterior que se aprueba, y acto seguido el Sr. San Román pide la palabra para una cuestión previa.

Dice que un señor concejal de Acción Republicana afirmó en la última sesión que él había planteado un debate político, y considerándose ofendido manifiesta que se retrae del salón hasta tanto se le den públicamente explicaciones, pues ese es el deseo de su partido.

La presidencia le contesta que como no se halla en el salón el concejal aludido, no puede darle las excusas solicitadas; por tanto ruega al Sr. San Román quede en su escaño en atención a la presidencia accidental.

El Sr. San Román insiste, pidiendo al alcalde accidental le permita obedecer el mandato de sus correligionarios. Ante las manifestaciones del Sr. San Román dice el Sr. Sancho que lamenta la determinación del jefe de la minoría progresista. (Sale el Sr. San Román), ¡Uao menos!

Se entra en el orden del día con cuentas y nóminas que se aprueban; se dispone que pase a la Comisión un oficio de la Electra Abulense; se autorizan diversas obras y la apertura de dos tabernas. (¿Eran pocas?) Se accede a la petición del encargado del cementerio para adquirir plantaciones de cipreses.

Y después de leer una comunicación de la Juventud socialista que propone se gestionen obras para la ciudad, se levantó la sesión a las ocho en punto.

Toda una sesión de diez minutos, y como sigamos así vamos a ver pronto en la Casa de la «Villa» este letrero: ¡Se alquila, o este anuncio: Se necesitan ediles en buenas condiciones que hablen para la galería, porque si no les abuchean. Informará el cuerpo electoral.

ELECTRICIDAD RICO

Instalaciones, reparaciones, motores Enrique Larreta, 3.—Tel. 296.

VENDO

Mostrador, anaquel, mesa, bancos para taberna, perfecto estado. Razón aquí.

UN LIBRO QUE SUPLE A TODA UNA BIBLIOTECA

LECTURA AMBIA E INTERSANTIMA 400 PAGINAS . 20 ANUNCIOS CERCA DE 1.000 GRABADOS MAPAS . RASGOS DE LETRAS PARTICIPACION DOBLE DE LA NAUTICA... LIBRERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES

Ecoss de sociedad

Nombramiento

Ha sido nombrado Administrador principal de Correos de Avila el funcionario técnico de este Cuerpo, D. Ignacio Hidalgo Larrarte, que durante muchos años ha prestado sus servicios en la Administración de nuestra capital. El nombramiento ha sido acogido con extraordinaria satisfacción por el personal postal de la capital y provincia entre el que el Sr. Hidalgo Larrarte goza de unánimes simpatías y de gran prestigio personal y profesional, todo ello merecidamente ganado. Felicitamos al nuevo jefe provincial de Correos al que deseamos constantes aciertos y prosperidad en el cargo.

Sepelio

Ayer tuvo lugar en Madrigal de las Torres el acto de conducir a la última morada el cadáver del señor D. Alejandro Represa. Presidió el prestigioso abogado e hijo del difunto, D. Salvador Represa, acompañado de sus hermanos asistiendo todo el pueblo de Madrigal, muchas personas de los pueblos limítrofes, y no pocas de Avila, prueba de las innumerables simpatías con que en dichas localidades cuentan los señores de Represa.

Hasta el cementerio fué acompañado el cadáver por el clero parroquial. A los muchos testimonios de pésame recibidos por la familia del finado unimos el nuestro.

Aniversarios

Hace un año que falleció en esta ciudad D. Víctor Sánchez-Girón. Con este motivo se celebrarán funerales por su alma en esta capital y algunos pueblos de la provincia. A la familia del finado renovamos nuestro sentido pésame.

De días

El lunes los celebrará el arcediano de esta Catedral, D. Emilio Sánchez Martín.

Mejorados

Se encuentra mejor de la dolencia sufrida el archivero municipal D. José María Sánchez Barnejo.

Sección de caridad

Hemos recibido donativos a favor del obrero Arcadio Martín, cuya esposa falleció ayer dejando siete hijos de corta edad en la más completa miseria. Los donantes son los siguientes:

Señorita Piler Egea, 1 peseta; D. Pablo Pérez, 5; D. Tirso Yáñez, 1; D. Saturnino Luenga, 5; D. José Bayo, 10.

Cándido Grande

Aprovechen el lunes y luego el sábado, dos grandes matazcas, habrá abundancia de todo, iguales precios anteriores.

Este año se acabará pronto el rico embutido de esta casa, es mucha la venta que hay diaria para la población y lo mismo en jamones de 4 1/2 fresco y 6, 6 50 y 7 carados [Tocino y manteca llevando varias kilos se afinará el precio. Embutido duro a 9 50

EL FEMINISMO EN ACCION

Ha sido elegida presidenta de la Comisión gestora de Villafranca de la Sierra la distinguida e esforzada e ilustrada maestra nacional de aquella localidad, doña Lucinda Boyano. También ha sido elegida miembro de la Comisión gestora de Pedro Bernardo la culta maestra y prestigiosa señora doña Edita Alonso de Ortega.

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA

ACADEMIA CIVICO-MILITAR

MARTIN CARRAMOLINO, 22

Examen oposición a ingreso en la Escuela Normal del Magisterio Primario.

Queda abierta la matrícula para dicha preparación, habiendo comenzado las clases el día 1.º del corriente mes de febrero, a cargo de competentes y especializados profesores.

En la oposición celebrada en el mes de septiembre último, esta Academia alcanzó un éxito rotundo al obtener el 22,50 por 100 de las plazas convocadas, ingresando nueve de los doce aspirantes que presentó.

El Sr. Lerroxx sigue decidido a hacer dimitir al Gobierno

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

Estación de higiene rural

MADRID 4, 4'30 tarde.—Se ha dispuesto que sea instalada una Estación de Higiene rural en Arévalo (Avila).

Manifestaciones de Lerroxx

El Sr. Lerroxx conversó esta mañana con los periodistas a los que dijo que se encuentra con energías suficientes para continuar su labor. Se mostró muy satisfecho de su actuación de ayer en el Parlamento y aseguró que el Gobierno está en crisis. Agregó que los radicales continuarán en su obstrucción a todos los proyectos del Gobierno sin mas excepción que la del proyecto de Congregaciones y eso porque—dijo el Sr. Lerroxx—Prieto instuó ayer que nuestra actitud tendía a impedir la aprobación de ese proyecto y hay que demostrarle lo contrario. Aprobaremos el primitivo del Gobierno pero no el de la comisión.

Algunos radicales que ostentaban cargos los dimitirán, entre ellos el Delegado del Gobierno en la Telefónica y los señores Armasa, Pérez Molina y Gómez Char, y dos gobernadores civiles, uno de ellos el de Baleares. También dimitirá el Director de la Casa de la Moneda. El Sr. Salazar Alonso, presidente de la Diputación provincial de Madrid, no dimitirá porque se trata de un cargo de elección.

En Gobernación

El Subsecretario de Gobernación manifestó a los periodistas que las

La partida de nacimiento de Lerroxx

MADRID.—Momentos antes de marchar el jefe de los radicales al despacho de la presidencia de las Constituyentes, D. Basilio Alvarez mostró a los periodistas una partida de nacimiento del Sr. Lerroxx, diciendo que la había obtenido para demostrar que su jefe no se quitaba años.

Acerca de esto se originaron comentarios amistosos diciendo el Sr. Lerroxx que la parroquia que había expedido su partida de nacimiento había tenido que expedir ya unas ciento cincuenta para otros tantos procesos que ha sufrido en su vida.

D. Basilio Alvarez, cuando se dirigía al salón de sesiones acompañando al Sr. Lerroxx, dijo a un periodista que hoy, por lógica indicada, debía encargarse del Poder el Sr. Lerroxx o abandonar éste y su minoría el Parlamento.

Los gestores se votan a sí mismos

BILBAO.—«La Gaceta del Norte» ha publicado en su número de hoy un suelto en el que se releta el caso de una de las flamantes comisiones gestoras municipales de esta provincia, que se reunió para elegir alcalde y en el escrutinio aparecen tres papeletas con la circunsfancia asombrosa de que en cada una figuraba un nombre distinto, porque cada gestor se había votado a sí mismo.

noticias de todas las provincias acusan tranquilidad completa. El ministro se encuentra algo mejorado y su hija continúa en el mismo estado.

En Estado.—¡Ojo con el austriaco!

En el ministerio de Estado facilitaron una nota previniendo al público sobre la actuación de un súbdito austriaco que se dice doctor y se dedica a vender títulos de doctor conferidos por escuelas sin carácter oficial y que carecen por tanto de todo valor.

Esta mañana visitaron al Subsecretario de Estado el ministro de Noruega y el Sr. López Ferrer. El Sr. Zulueta ha demorado su regreso por tener que asistir en Ginebra a la conferencia del Desarme.

En Agricultura

En el ministerio de Agricultura han facilitado una nota dando cuenta de que el Consejo Ordenador de la Economía ha comenzado su actuación en los locales propios de la calle de Alcalá Zamora, celebrando sesión plenaria.

En Guerra

El Sr. Azafia recibió al embajador de Francia y al Sr. Serrano Batanero; después despachó con el general Masquelet. A la una menos cuarto se trasladó al Palacio Nacional, informando al Presidente de la República de la jornada parlamentaria de ayer y poniéndole a la firma varios decretos de su departamento.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—Ha continuado sus sesiones el Congreso municipalista de Cataluña; se ha aprobado la ponencia de Hacienda Municipal.

—El alcalde ha manifestado que en algunos colegios de Barcelona se habían declarado casos de tracoma por lo que ha ordenado que sean separados los niños enfermos para llevarlos a un grupo escolar.

—El Sr. Maciá ha manifestado que el Sr. Vila que fué designado consejero de Gobernación de la Generalidad no podía tomar posesión por encontrarse enfermo y haberle recomendado los médicos un reposo absoluto. Agregó que el lunes en la reunión del Consejo de la Generalidad será nombrado un consejero que le sustituya.

Le preguntaron los periodistas si aprovecharía esta ocasión el señor Corominas para dimitir y hacer que se forme nuevo Gobierno a lo que contestó Maciá que tanto él como los consejeros están conformes con su actuación por lo que no hay motivo para que dimita.

—El gobernador ha manifestado que desde que tomó posesión han sido libertados veintinueve presos gubernativos y que hoy serán puestos en libertad los seis últimos que quedan, que proceden de Tarrasa.

—La huelga de ebanistas continúa en el mismo estado. Patronos y obreros tropezan en sus reuniones con la diferencia sobre horas de trabajo pues los primeros no quieren conceder las 44 horas semanales que piden los segundos.

SE VENDEN

Patatas de siembra de las diferentes variedades en pequeñas y grandes partidas en Burgos, calle Avellanos 3, habitación 7, Juan D. Martínez.

Las enfermedades del estómago afectan y envejecen. El enfermo del estómago huye de la comida, pues sabe que aun los alimentos mas ligeros le producen molestias durante la digestión, pero es porque ignora que existe el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS